
致：西貢區議會 

主席及各委員 

於 2016 年 11 月 1 日 

西貢區議會全體會議上提出的動議 

提出動議 

「鑑於富寧花園巴士站擴闊工程產生具大爭議，要求立即暫緩工

程及重新進行諮詢。」  

背景： 

吾等曾於本會動議要求盡快擴闊富寧花園巴士站，希望讓區內其

他主要巴士線(98C、98D)於富寧花園巴士站設站，方便區內居民及長者，

工程斥資 50 萬，而工程(工程編號 NE/14/2546 )因本會於 2014 年 4 月

會議中通過的動議而展開，工程設計於 2014 年底完成。但近月工程展開

時，附近居民才得悉有關工程。並有富寧花園居民自發舉行諮詢會，在場

一百多人都異口同聲表示從來沒有就這項工程接受過任何諮詢(包括兩任

當區區議員及業主立案法團)。工程並引起巨大反對和爭議，請有關部門告

知本會如下： 

一)西貢民政事務處稱 2014 年曾兩次向受影響的持份者作出咨詢，咨詢的

情況及結果如何？ 

二)原方案乃是擴建 25 米而非現時施工擴建的 47 米。請運輸署告知本會，

擴闊 25 米的方案能容納班次頻密的 98C、98D 設站，為何班次較疏落的

297、非全日的 98S 及 98P 設站需擴闊多 22 米，是否有其他的因素才作

出這種建議？ 

三)由於有報導指有校巴公司計劃於擴闊後的富寧花園巴士站設站。請運輸

署告知本會，現時工程方案是否考慮預留位置予校巴上落？如有，約預留

多少米作校巴上落？ 

四)現時工程將把巴士站延長 47 米，影響最少 6 棵樹木及需要夷平花槽，

施工的擴建方案影響過大。運輸署於工程前，只回覆本會會影響樹木，並

研究移植、補種或移除的方案；請告知本會為何沒有向本會提供具體工程
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計劃圖，影響樹木的數目和範圍，採取何種方案處理？ 

五)有議員於 2016 年 8 月 18 日派發之單張內稱「環保署亦開始進行環評

工作」。請環保署告知本會請環保署告知本會, 有關環評工作如何? 

鑑於該工程產生具大爭議，因此吾等建議先暫緩工程，並重新向有關

持份者及居民進行諮詢，能應居民所想，圓滿解決富寧花園巴士站擴闊工

程問題。 

動議措辭： 

「鑑於富寧花園巴士站擴闊工程產生具大爭議，要求立即暫緩工

程及重新進行諮詢。」  

2016 年 10 月 17 日 

動議人： 陸平才 議員 

和議人： 謝正楓 議員 




